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本报讯（侨报融媒记者 尹萌）昨日
上午，坪山区人大常委会主任孙新华、副
主任黄史昉一行到龙岗走访调研，参观龙
城街道人大代表之家，与龙岗区人大交流
基层人大工作经验。龙岗区人大常委会
主任陈少雄、副主任李一坚参加活动。

在位于龙城街道愉园社区的龙城街
道人大代表之家，来访者可以通过多媒
体设备全面了解全国人大及市、区人大
的发展历史，并通过龙城历届代表展示
墙、街道各社区联络点风采展等板块，深
入了解龙城街道人大工作的开展情况。
在人大代表之家接访区，设有接访室、议
事厅、选民心声墙，还有四部触摸屏设
备，公开人大规章制度、街道人大工作和
龙城街道选出的区人大代表提交的建
议、代表接访的群众意见及办理进度。

据了解，龙城街道人大代表之家自
今年 2月 20日正式投入使用以来，吸引
了不少市民代表、学生代表和其他市、区
人大前来参观调研，完备的设施、功能
和精彩活动备受好评。龙城街道人大
代表联络站和代表议事会活动也备受
关注，不断拓宽代表履职平台的经验和

做法备受赞誉。
调研中，坪山区人大一行详细了解

了人大代表之家的活动模式及龙岗区街
道人大工委工作创新、人大代表联络站
的设置、代表议事会等活动开展情况，并
对龙岗区人大和街道人大工作的创新开
展频频点赞。

孙新华对龙岗区人大在坪山区人大
筹建过程中给予的指导和帮助表示感
谢。他表示，龙岗区人大有许多创新举措
和宝贵经验，尤其在人大代表之家、代表
作用发挥、任后履职监督等方面成效显
著，受益匪浅，值得坪山区人大学习借鉴。

陈少雄表示，龙岗区鼓励街道积极探
索基层人大工作，人大代表之家的建设为
基层人大工作的开展提供了新的平台。
要用好这一平台，充分展示人大工作，加
强代表与选民的联系，鼓励社区居民参与
社区建设。陈少雄表示，坪山区人大成立
以来，积极开拓创新，在机关建设、代表联
络站建设、民生实事票决等方面取得了许
多成果和经验，为龙岗区人大工作的开展
提供了较好的参考。希望两区人大加强
交流联系，共同推动人大工作更好开展。

坪山区人大一行到龙岗走访调研

加强交流联系
共同推动人大工作更好开展

本报讯（侨报融媒记者 杜和
平 通讯员 郭岩庆）昨日上午，龙
岗区清明节工作指挥部召开工作
会议，动员部署全区 2019年清明
节群众祭扫服务和安全管理工作。

会议强调，指挥部各成员单
位要牢固树立责任意识，认真贯
彻龙岗区清明节工作方案，特别
是民政、交通、公安、应急等成员
单位要细化工作方案，压实工作
责任，做好清明期间祭扫服务、
交通疏导、秩序维护、消防安全
等工作。因龙岗区今年刚刚进
行了机构改革，部分单位职责作
了调整优化，有关成员单位要做
好工作衔接和联动协作，共同做
好相关工作。

会议要求，各单位各部门要
紧紧围绕“文明祭扫 平安清明”
的工作目标，全力做好清明祭扫

期间的安全保障工作。要充分利
用清明节期间社会各界高度关注
殡葬工作的时机，做好新闻宣传
和舆论引导工作，大力宣传鲜花
拜祭、网络拜祭、错峰拜祭等文明
低碳的祭扫形式，在传承清明文
化、弘扬中华民族传统美德的同
时引导群众树立祭扫新观念，在
全社会形成祭扫新风尚。

此外，清明节祭扫还要做好
防火宣传，增强祭扫群众的防火
意识。各单位各部门要通过电
台、报纸、微信公众号等平台发
布温馨提示，提醒市民合理安排
出行，确保全区群众度过一个安
全祥和的清明节。

据了解，龙岗区今年的清明祭
扫高峰预计为3月30日、31日，4月
5日-7日，请广大市民错峰祭扫，
绿色出行，注意防火，文明祭扫。

龙岗区部署清明节祭扫安全保障工作

月底将迎清明祭扫高峰

本报讯（侨报融媒记者 王晶
晶）龙岗区一个“百万物联产城”格局
正逐步形成！昨日下午，区委书记张
勇率队到龙城街道调研回龙埔新工业
区城市更新项目，强调要珍惜龙岗的
每一块土地、每一寸空间，打造精品百
年工程，招好商、招大商、招优商，真正
把龙岗的后发优势发挥足、发挥好。
副区长高旭敏参加调研。

张勇一行首先登上高处俯瞰整个
回龙埔新工业区，现场听取项目建筑
设计方案、了解建设进度。据了解，该
项目更新前有原旧工业区建筑面积约
29万平方米，以旧厂房为主；更新后
总建筑面积达 116万平方米，其中包
括产业研发用房近 50 万平方米。
2013年 8月，回龙埔新工业区更新单
位被列入《2013年深圳市城市更新单

元计划第一批计划》；2016年8月取得
《实施主体确认书》，确定一期、三期实
施主体为恒明置业发展有限公司，二
期实施主体为深圳市恒明商业有限公
司。目前，三期共 8个地块全部取得
《建设工程方案设计核查意见书》，一
期和二期处于同步施工阶段，预计于
2022年完成整体建设。

“今天的目的就是看项目、问产
业。”张勇要求区工信局等政府部门要
提前介入，对项目产业方向“把好关”，
积极搭建平台，吸引好的产业和优秀
企业入驻，形成集聚效应。

记者了解到，回龙埔新工业区城
市更新项目区位交通优势明显，未来
将有地铁 3号线、16号线和 14号线三
线贯穿，可无缝接驳地铁16号线回龙
埔站，直通坪山、深惠边界，通过地铁

14号线可 20分钟直入福田、贯穿深
惠。该项目将以物联网+数字文创为
核心，打造“科技+文化”产业生态公
园，囊括研发办公、产业配套宿舍、商
务公寓、配套商业等，届时将为片区提
供保障房、幼儿园、公交综合站、变电
站、图书馆、政企综合服务中心、会议
报告大厅、天际泳池、产业体验中心等
更完善的公共配套。

在回龙埔新工业区城市更新项
目现场建设指挥部，张勇一行观看、
分析了项目沙盘，听取了建设方案、
招商情况和产业运营情况汇报。目
前，该项目产业招商进展顺利，其中，
已与荣事达达成协议，共同成立“全
价值链双创中心（深圳）”，打造中国
标杆式创业孵化器和加速器；与阿里
巴巴共同打造阿里云创新中心和新

零售龙岗示范试点；与美国双边离
岸创新中心合作建设龙岗首家直通
纽约的海外创新中心；与华为签约
打造 loT+AI 智慧生活产业集群；与
中国科学院陈国良院士达成合作意
向，联合建立院士工作站——智慧
生活大数据研究……龙岗区一个

“百万物联产城”格局正逐步形成。
“政府要在企业发展和产业发展

之间找到平衡点，最终形成良性循
环。”张勇强调，要抓紧做好招商工作，
产业部门要积极跟进，使政府与企业
资源达到强强联合的效果；要在传统
基础上结合新兴事物，充分发挥市场
作用，做精品招商；要珍惜龙岗的每一
块土地、每一寸空间，打造精品百年工
程，招好商、招大商、招优商，真正把龙
岗的后发优势发挥足、发挥好。

张勇率队到龙城街道调研回龙埔新工业区城市更新项目时强调

要珍惜每一寸空间 打造精品百年工程

本报讯（侨报融媒记者 姚
兰）昨日下午，副区长、龙岗公
安分局局长林长平以区党代表
身份率队到龙城街道新联社区
开展党代表进社区活动，宣讲
市委六届十一次全会精神，并
听取社区基层党建、警网共建
等相关工作情况，了解社情民
意，帮助社区解决实际发展中
的问题。

据了解，自 2018年 7月 16日
龙岗区委政法委、龙岗公安分局
与区网格办在爱联派出所召开

“警网共建”工作启动会后，通过
不断推进，加强了警网两部门的
合作，形成了警格民警、警格辅助
聘员、网格员、业主楼栋长之间的
社区警网共建共治模式。各方通
过可视化对讲机、微信联络平台
及时沟通对接，对发现的一些问
题进行即时处置，目前该社区各
项社会治理工作已取得阶段性成
效。此外，该社区还建设完成了1

个“警网共建”培训基地和 12个
“警网共建”工作点。尤其是依托
龙城街道花园小区党组织全覆盖
的优势，已在 2个花园小区党支
部建立了警网共建工作点，下一
步将继续推广，争取覆盖辖区全
部花园小区。

“社区管理是基层治理的最
后一公里，也是社会治理的细胞，
对做好社区工作非常有意义。”林
长平指出，社区基层工作是老百
姓了解政府工作的窗口，也是让
群众感受党的关怀的最直接体
现，大家要带着责任感，以问题为
导向来开展工作。社区工作者要
善于发现，将人民群众中存在的
各种矛盾化解在萌芽中，就能从
源头控制各类案件的发生。林
长平指出，要在社区培育一批有
责任感的反诈骗精英，大力推进

“龙岗第一课”，发挥好党员的带
头作用，构建一个无贼无骗的和
谐社区。

区领导率队到新联社区开展党代表进社区活动

培育反诈精英 构建和谐社区

本报讯（侨报融媒记者 何小娟 通
讯员 叶绿青） 3月20日，市人大代表一
行 8人到龙岗区横岗街道实地调研，先
后考察了松柏社区食药安办、街道食品
安全快检室及横岗第一市场。

调研组一行首先来到松柏社区工
作站，仔细查看了松柏社区食品安全督
导员的工作台账，并详细询问了督导员
相关工作做法，进一步了解社区食品安
全工作情况。

在横岗第一市场，调研组参观了
食品快检室和食品安全信息公示情
况，体验了市场先进的信息监管系
统。最后，调研组前往横岗街道快速
检测室，详细了解了食品安全检测站
的人员配置、管理模式等情况，仔细查

看了检测数据、结果分析等内容，还参
观了食品安全科普宣传基地。

调研组对横岗街道在全市率先成立
社区食药安办，高标准建设“市民食品科
普教育基地”和“便民服务中心”，向公众
普及食品快检知识、高标准完成农贸市
场升级改造等工作予以充分肯定。代表
们表示，要切实发挥好社区食品安全督
导员和“一街一车一室”的作用，不断提
高巡查督导能力，尤其是要将巡查台账
做实做细，巡查结果反馈及时，整改措施
及时到位；检测室要提高检测的科学性，
加强检测人员专业培训等。

横岗街道将以此次视察督导为契
机，不断改进工作，全力守护好辖区的食
品安全。

市人大代表一行到横岗街道视察

督导落实食品安全管理工作


